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■■周浩鼎與劉鳴煒對談周浩鼎與劉鳴煒對談，，討論香港青年的問題討論香港青年的問題。。

「鼎」倡新政策 扶港青上流
夥劉鳴煒「處方」消怨氣 批「假本土」混「獨」

香港文匯報訊（記者 文森）青年問題近年成為香港社會

的焦點，年輕人難以置業和上流，在社會上產生怨氣，有人

甚至萌生「港獨」的想法。立法會區議會（第二）候選人、

民建聯副主席周浩鼎昨日與青年事務委員會主席劉鳴煒對

談，討論香港青年的問題。周浩鼎批評，有人將「本土」思

潮與「港獨」混為一談，只是「假本土」，又說隨着時代改

變，大學生高薪厚職已非必然，特區政府在提供適切政策及

措施的同時，年輕人也應拚搏爭取上流的機會。

周浩鼎在對談中表示，香港近年有不少年輕人提倡「本土」，他認為任何國家、
地方都有「本土」思潮，但現在有些人將之與「港獨」混為一談，只是「假本

土」。劉鳴煒則認為，有市民宣揚「本土」，與香港作為中國一部分的事實沒有衝
突，只是香港身份較為特別，擁有值得宣揚的自豪一面。

學歷成基本需要 拚搏有回報
周浩鼎補充，近年一些港人對香港感到悲觀，抱持不現實的想法，「稍為與內地

有多些接觸、經濟往來都不行」，希望港人對自己有信心。
大部分已發展國家及地區都出現高學歷低收入問題，「好多人以為大學出來，就

會有高薪厚職」。事實上，香港曾因為移民潮，騰空了職位讓市民上流，所以才較
現在容易晉升，但隨着社會發展，學歷已成為基本需要，高薪厚職已非必然，但如
果年輕人願意拚搏，總會有上流的機會。

促盡責 凡事做多一步
劉鳴煒認為，核心問題在於高收入工作的數量，追不上大學生畢業生的數量，特

區政府有需要在產業方面多做工夫，但對工作內容是否熱愛，目標是否清晰，也影
響年輕人的決心。周浩鼎認同，員工是否盡責，上司能夠觀察到，所以他會建議年
輕人凡事做多一步，而很多年輕人都很「搏殺」，他認為不應該「一竹篙打一船
人」。
兩人其後又談到「作息平衡」問題。劉鳴煒承認，港人的作息平衡較其他發達國

家及地區為差，一些基層家庭完全沒有作息平衡，影響了親子關係和精神健康，香
港社會有必要正視這個問題。他認為地方愈是發達，人民生活水平應愈好，不認同
有人將上一代的辛勞，直接與今天的打工仔作比較。

倡議家庭友善 研推彈性上班
周浩鼎同意劉鳴煒說法，認為除了有需要對僱主和僱員進行教育，家長也需要付

出時間與子女相處，他在今次的參選政綱中倡議家庭友善措施，又舉例指英國推行
已久的彈性上班時間，香港也可以學習。
周浩鼎指出，觀察到現時很多年輕人重視工餘時間，寧願減少收入，換取時間發

掘自我。劉鳴煒補充，僱主若希望吸納優秀人才，有需要提供足夠薪金或時間，商
界也有必要反省現行制度，是否需要增加彈性上班等。

香港文匯報訊（記者 文森）繼香港基本
法委員會副主任梁愛詩後，民建聯區議會
（第二）候選人周浩鼎邀得另一位重量級人
物——全國人大常委范徐麗泰為他拍攝推介
影片。周浩鼎向對方介紹了自己的政綱重
點，包括維護「一國兩制」，反對「自
決」、「港獨」等。范太讚揚周浩鼎是年輕

有為的律師，希望市民投票支持。
該片長約2分鐘，范太在片中身穿藍色外

套粉墨登場。她首先着周浩鼎簡介其政綱。

讚維護「一國兩制」家庭和諧
周浩鼎表示，他今次參選有三大政綱。一

是維護「一國兩制」，反對「自決」、「港

獨」；二是維護家庭價值，反對同性婚姻合
法化；三是反對企業壟斷和「賺到盡」，還
市民公道。
范太回應說，三個政綱都不錯：維護「一國

兩制」對香港十分重要，而家庭和諧，社會才
會和諧，企業也應為市民着想。她讚揚周浩鼎
是年輕有為的律師，希望市民投票給他。

三政綱俱佳 范太籲撐「鼎」

香港文匯報訊（記者 文森）工聯會立法會區
議會（第二）候選人王國興早前推出競選微電影
《堅持．工道》，介紹自己由加入工聯會，到決
心一輩子幫助基層的50年人生經歷，惟影片被指
稱有抄襲之嫌。王國興昨澄清，該片的內容是原
創故事，拍攝手法尋常，並對近日受無理指控和
惡意炒作深表遺憾。

fb澄清：百分百真實事跡
有網民昨以「尊貴的議員，不用拍得這麼似」
為題，在facebook（fb）上載浸大電影學院一段
名為《大街二號A》的畢業生影片作品，及工聯
會《堅持．工道》的分鏡對比圖。浸大學生會編
委會在fb上發帖指稱，「電影學院畢業生作品疑
被王國興抄襲」，內容引述《大街二號A》導演
及編劇的鄧諾恒稱，王國興片中一段海邊戲與他
作品中的場景「感覺相似」，對對方的行徑感到
「不解」，希望得到對方的合理回應。
王國興昨日下午隨即在其fb專頁上澄清，指近

日網上謠傳針對《堅持．工道》微電影，作出無
理指控和惡意炒作深表遺憾，又指影片內容屬百
分百真實事跡改編，表現出一個年輕工會工作者
的艱辛經歷，表揚肯犧牲個人得失而投身工運的
一代人，是團隊成員努力的成果。
聲明續指，選角安排是根據演員能否配合劇情

發展需要，演員的演出履歷並非選角的主要因
素，競選團隊也從不干預參演者的職業發展和意
願。

夥麥美娟落區 推經濟政綱
王國興昨日又與參選新界西的麥美娟到北葵涌

街市了解當區的情況，並到鑽石山港鐵站向打工
仔拉票。他又在fb上張貼《經濟篇》政綱簡本，
包括要求政府應以就業優先作為經濟發展的首要
考慮；發展新興產業；推動創新科技；鞏固支柱
產業；推動旅遊業多元發展；推動「街頭經濟」
發展。
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香港文匯報訊（記者 文森）立
法會選戰白熱化，香港大學民意
調查計劃進行的調查被指結果偏
頗。立法會區議會（第二）候選
人、民建聯主席李慧琼昨表示，
過去，建制派候選人的支持度常
被高估，導致「高開低收」，加
上民調有可能被人刻意操弄，她
緊急呼籲市民投票，不要盡信民
調，以免心目中的候選人意外墮
馬。
李慧琼昨在facebook（fb）上
載的影片中表示，近日有報道揭
發，民調有可能被人刻意操弄、
舞高弄低，目的是為對手「谷
票」，「最近有市民跟我說，民
調是否可信……有報道指有個別

民調刻意調高建制派3個百分點
至7個百分點，讓支持我們的朋
友覺得我們贏定，不出來投
票。」她以英國脫歐公投為例，
指投票往往有出人意表的結果，
呼籲支持她們的市民全投民建
聯。

浩鼎告急 籲選民集中支持
民建聯另一區議會（第二）候

選人周浩鼎也在其fb告急，專頁
置頂橫幅更加入「選情告急」、
「十萬火急」字句。他呼籲，新
界區選民集中票源支持。
參選新界東的黨友葛珮帆也在

其專頁上分享影片表示支持，希
望新界東選民全投民建聯。

民調或有蠱惑
慧琼籲力撐民記

香港文匯報訊（記者 文森）民
建聯主席、區議會（第二）候選人
李慧琼昨與港島區候選人張國鈞、
中西區區議員、批發業界等參觀中
西區區議會向政府申請1億元推
「社區重點項目」工程地盤。李慧
琼表示，貫通港島區的海濱長廊，
是大部分市民的期望，長廊可連接
批發市場，使工程更有意義，也顯
示販商與區議會、市民通力合作，

有助社區往更好的方向發展。
中西區區議會副主席陳學鋒指，

有關工程會將4個荒廢的碼頭活化
為海濱長廊，期望明年底可對市民
開放，區議會正爭取加快工程。
李慧琼其後又參觀了批發市場的

運作。有商戶直言生意難做，李慧
琼就建議愛好生果的市民，可以在
工程完成後，到批發市場光顧商
販。

海濱長廊惠果販 慧琼點讚

■■周浩鼎在周浩鼎在fbfb指選情告急指選情告急。。

香港島候選名單：
張國鈞、郭偉強、葉劉淑儀、黃梓謙、劉嘉鴻、何秀蘭、詹培忠、羅冠聰、
沈志超、王維基、徐子見、司馬文、許智峯、陳淑莊、鄭錦滿

新界東候選名單：
陳克勤、葛珮帆、鄧家彪、容海恩、李梓敬、林卓廷、鄭家富、方國珊、
張超雄、范國威、侯志強、楊岳橋、梁國雄、陳志全、麥嘉、李偲嫣、
廖添誠、陳云根、陳玉娥、黃琛喻、梁金成、梁頌恆

新界西候選名單：
梁志祥、陳恒鑌、麥美娟、田北辰、何君堯、周永勤、尹兆堅、李卓人、
郭家麒、馮檢基、黃潤達、黃浩銘、鄭松泰、黃俊傑、高志輝、朱凱廸、
呂智恆、鄺官穩、湯詠芝、張慧晶

區議會（第二）候選名單：
李慧琼、周浩鼎、王國興、涂謹申、鄺俊宇、關永業、梁耀忠、何啟明、
陳琬琛

本港首個「港人港地」項目「啟德一
號」昨日開放示範單位，預計本周內公
佈售價；而位於新蒲崗的「綠置居」，
預計下個月開始接受申請，有機會以市
價六折甚至更低價格出售。相關項目位
處市區、交通便捷，並通過限制措施堵
截炒家入場，價錢可望較貼近市民的負
擔能力，是特首梁振英上任後一系列緩
解樓市失衡措施的體現，希望可以切實
幫助更多市民一圓置業夢想。依目前市
況，樓價又有重拾升勢跡象，當局必須
密切注視市場發展趨勢，做好預案，必
要時迅速推出更多類似項目，滿足本港
市民安居的剛性需求。

「港人港地」是特首梁振英上任之
後，着力解決房屋問題的舉措之一，此
外還包括「綠置居」、「置安心」轉租
為售、「雙辣招」壓抑炒賣、加快興建
公屋、居屋等等。其中，「港人港地」
屬先導計劃，如市場有需要，可在短時
間內再次啟動。為免項目淪為炒賣對
象，「港人港地」計劃有諸多限制，包
括30年內只可轉售予香港永久居民，出
租租約不得超過五年等等，其目的正是
為了優先解決本地居民的自住置業需
要。至於「綠置居」則限定出售給現有
公屋租戶的合資格「綠表」市民。這兩
項政策，體現了長遠房屋政策中有關豐
富資助性質居所形式的大方向，進一步

完善了房屋階梯。其中「綠置居」更可
以透過「一換一」的方式騰出原有公屋
單位給正在輪候公屋編配的家庭。這些
政策一方面通過資助降低市民上樓壓
力，另一方面通過限制條件避免炒家入
場，顯示出當局平抑樓價、幫助不同階
層市民解決住屋問題的決心。

本港過往長期實行高地價政策，加上以
往多年房屋供應嚴重滯後，又逢持續的低
息環境，令樓價一直高居不下，嚴重脫離
了普羅市民的負擔能力。雖經今年年初的
短暫調整，但近月又重拾升勢。反映整體
二手樓價的中原城市領先指數，上周五最
新報133.41，比上一周升1.62%，升幅是
71周以來最大。另一方面，公營房屋的建
設亦面臨困境，輪候上樓的市民越來越
多，居屋更是自2011年才復建，對紓緩
供應緊張只是杯水車薪。面對樓市兩極化
的發展趨勢，一些既無條件申請公屋，亦
無能力買私人住宅的夾心階層，居住環境
日益惡化，政府確有需要通過多種資助房
屋的形式，完善房屋政策，滿足不同階層
的住屋需要。

面對樓價負擔比率居高不下，當局須
密切注視樓市的發展趨勢，做好預案，
視情況推出更多「港人港地」，更準確
地把握推出資助房屋的數量和時機，滿
足市民置業所需，防止重蹈樓市因供求
失衡而大起大落的覆轍。

完善房屋政策 圓市民置業夢
特首梁振英昨日表示，在學校宣傳「港獨」不是言論

自由問題，強調學校沒有討論「港獨」的空間；教育局
局長吳克儉亦表示，「港獨」主張不應在校園出現，也
不需要討論，強調要相信校長、學校和老師很有經驗處
理學生討論「港獨」事宜，目前給教師的指引已足夠。
中小學不宜討論「港獨」，遏止「港獨」思潮入侵校
園，單靠學校、教師的力量並不足夠，政府必須切實負
起責任，坐言起行，制定前瞻性的校園防「獨」指引，
依法採取具阻嚇力的措施，防微杜漸，避免出現難以收
拾的亂局。

香港是中國不可分割的部分，這是毫無疑義的；「港
獨」主張違憲違法，鼓吹暴力流血，「港獨」勢力入侵
校園，荼毒心智不成熟的中小學生，為顛覆「一國兩
制」、破壞繁榮穩定埋下禍根。中小學是幫助學生健康
成長的神聖園地，學校的責任是培養學生知法守法的意
識，建立真善美的觀念，「港獨」與法治道德觀念背道
而馳，毀滅青少年及香港的前途，這樣的議題根本不應
該在中小學討論。

但是，有少數人打着言論自由、教學自主的名義，為
「港獨」入侵校園大開方便之門。有賣力鼓吹「港獨」
的學生組織聲稱，已有17所中學成立了所謂「港獨關注
組」，下月開學更將推動中學生討論「港獨」議題；教
協等組織則以「獨立思考」、「專業自主」的藉口，為
「港獨」入校護航。「港獨」勢力利用立法會選舉推動
「港獨」遭受挫折，轉而將目標轉向入侵中小學校園。
儘管當前明目張膽表明要將「港獨」禍水引向校園的，
只是個別由中學生臨時拉雜成軍的組織，但對他們背後
的「獨」勢力、對「港獨」的嚴重後果，全社會絕不能
掉以輕心。

回想當年「反國教」一役，剛開始表面只是黃之鋒等
寂寂無聞的中學生挑頭，但隨着反對派勢力不斷炒作挑
動，反對派的教界中人和家長組成各類「關注組」替其
搖旗吶喊，最終導致合法合理的「國教」胎死腹中。
「港獨」的危害，較之當年「反國教」有過之而無不
及，而「港獨」入侵校園的人員組成、運作模式，與
「反國教」如出一轍。「反國教」也好，「港獨」校園
討論也好，其實質都是披着教育外衣的政治操作，是搶
奪香港未來人才的較量。如果中小學校園淪陷為「港
獨」散播地，「港獨」思潮在校園內橫行無忌，後果不
堪設想。

面對迫在眉睫的「港獨」入侵校園的危險，當局決不
能等閒視之。雖然學校目前備有很多方面的指引，包括
現行的《教育條例》、《香港教育專業守則》及《學校
行政手冊》等等，但處理「港獨」入侵校園是新問題，
學校盡責反對「港獨」、教師指導學生抗拒「港獨」誤
導，很容易遭受諸多無理指責，甚至可能受激進勢力的
滋擾，承受巨大壓力；再者，「港獨」言行觸犯刑事條
例，學校並非執法機構，對校內鼓吹「港獨」的搞事分
子難以有效懲處，即使依照校規將屢勸不改者開除出
校，亦不能切斷「港獨」的根源，反而可能激起「港
獨」勢力在校內外互相呼應，猛烈反撲。

為學校校方和教師遏止「港獨」入侵校園、保護莘莘
學子提供必要的支援和協助，政府責無旁貸。教育部門
及律政部門必須迅速對校園討論「港獨」劃出法律和專
業「紅線」，限制借「討論」宣揚「港獨」，更重要的
是令校園反「港獨」有法可依、有章可循，免除教師和
校方的顧慮，可名正言順、堂堂正正地引導學生認清
「港獨」危害，阻止「港獨」思潮在校園氾濫成災。

防微杜漸反「獨」 政府須坐言起行


